
2 Суббота, 22 марта 2025 года • №11ВЛАСТЬ И ОБЩЕСТВО

Основной финансовый 
закон

Как рассказал Сергей Ла-
данов, в минувшем году Дума 
провела 12 заседаний и приня-
ла 99 решений. Первым из них 
стало объявление конкурса на 
замещение должности главы 
администрации Волгодонска, 
а затем решение о его назна-
чении. Четыре раза депутаты 
вносили изменения в городской 
бюджет, и в итоге его доходная 
часть была увеличена почти на 
1,7 миллиарда руб лей. А в кон-
це года был принят бюджет на 
предстоящую трехлетку, пред-
варительно его рассмотрели на 
всех профильных комиссиях. 
Собственные доходы на 2025 год 
составили 2,7 миллиарда руб-
лей, безвозмездные поступле-
ния – 5,3 миллиарда. Более 72 
процентов всех расходов – со-
циальной направленности. В рас-
ходную часть были включены 
средства на капитальный ремонт 
трех школ и детского сада.

На заседаниях депутатских 
комиссий было рассмотрено 
свыше 300 вопросов и актуаль-
ных городских проблем. Больше 
всего из них – на комиссиях по 
бюджету, ЖКХ и местному само-
управлению. Одним из знаковых 
решений стало установление 
в Волгодонске туристического 
налога. Сразу же было принято 
уточнение – от него освобожда-
ются все категории ветеранов 
ВОВ и жители Волгодонска. 
Также по предложению Думы 
администрация создала рабочую 
группу, которая будет опреде-
лять, на какие конкретно цели 
будут направляться собранные 
средства (в первую очередь – 
на благоустройство зон отдыха).

Проблема улучшения ма-
териальной базы муниципаль-
ной поисково- спасательной 
службы несколько лет подряд 
рассматривалась на комиссии 
по местному самоуправлению. 
И, наконец, в прошлом году об-
ластной бюджет выделил городу 
средства на приобретение но-
вого спасательного автомобиля, 
оснащенного гидравлическими 
ножницами, профессиональной 
бензопилой, аварийной осве-
тительной установкой и другим 
оборудованием, необходимым 
спасателям для работы.

Есть проблемы –  
ищем решения

Ситуация с вывозом мусора 
неоднократно обсуждалась на 
заседании комиссии по ЖКХ. 
Депутаты выехали в Тацинский 
район, чтобы познакомиться 
с опытом обустройства контей-
нерных площадок для твердых 
коммунальных отходов, в том 
числе крупногабаритных. Обсу-
дили вопросы подготовки доку-
ментов и технических требова-
ний к площадкам и бункерам для 
накопления отходов. Помимо 
того, парламентарии проводили 
выездные заседания комиссий 
и участвовали в мониторингах 
местного отделения «Единой 
России» на социальных объектах, 
в которых проходит капремонт – 
поликлиники № 3, здания интер-
ната «Восхождение» и других.

Деньги 
есть:  
в бюджет внесли изменения

Н а заседании 13 марта 
городская Дума утвердила 
первые изменения в бюджет 
Волгодонска-2025 и два 

следующих года. Увеличены 
доходы и расходы, параметры 
местной казны теперь составили 
8,2 миллиарда руб лей (доходы), 
а расходы – 8,86 миллиарда. 
Дефицит – 56 миллионов. Однако 
частично он будет погашен из 
бюджетных остатков прошлого года, 
новый кредит город брать  
не будет (хотя погашать банковские 
займы прошлых лет нам все 
равно постепенно придется). Зато 
в бюджете высвободились средства, 
которые перераспределили на самые 
важные статьи расходов.

Еще на депутатской комиссии по бюджету стало 
известно, что областные деньги на реконструкцию 
пешеходного бульвара вдоль сквера «Дружба» уда-
лось перенести с прошлого года на нынешний. И это 
было непросто, поскольку подрядчик из Нальчика 
не выполнил свои обязательства, ушел с объекта, 
и муниципалитет был вынужден расторгнуть с ним 
контракт. Теперь и по парку «Молодежный», который 
оказался в той же ситуации с тем же подрядчиком, 
тоже перенесли на 2025 год неосвоенные деньги. 
Таким образом, в городском бюджете средства за-
ложены, можно искать новых подрядчиков и завер-
шить, наконец, реконструкцию и бульвара, и парка.

Расходы на охрану городских школ полностью 
обеспечены до конца года. Увеличено финансиро-
вание на ремонт памятников, посвященных Вели-
кой Отечественной вой не, на содержание и уборку 
кладбищ, валку и обрезку деревьев, приведение 
в порядок клумб на основных магистралях. Увели-
чено финансирование на календарный план спор-
тивных мероприятий, пополнение книжных фондов 
библиотек, развитие кукольных театров. Отдельно 
выделены средства на возобновление работы дет-
ского палаточного лагеря «Пилигрим» в предсто-
ящую оздоровительную кампанию. Также область 
подтвердила финансирование капитального ремонта 
школы № 9, который начнется после завершения 
учебного года, и приобретение мебели, оборудо-
вания и игрушек для детского сада «Лесовичок», 
который должен открыться в этом году.

Нашлись средства на пять новых остановок об-
щественного транспорта, замену узлов учета тепла 
для образовательных учреждений, дотацию МУП 
«ГПТ» на возмещение затрат по электроэнергии для 
троллейбусов, строительный контроль за полноцен-
ным ремонтом улицы Железнодорожной. Приятным 
бонусом стали 400 тысяч руб лей на проведение 
городских конкурсов «Лучший двор» и «Лучшая 
клумба», которые решено приурочить к юбилею 
Волгодонска.

– Когда мы в конце 
прошлого года принима-
ли бюджет на 2025 год, 
то говорили о том, что 
он основа, «каркас», ко-
торый, образно говоря, 
еще обрастет деньга-
ми, – прокомментировал 
председатель бюджетной 
комиссии городской Думы 

Георгий Ковалевский. – Тем более, в тот период 
еще не был окончательно утвержден областной 
бюджет. Сегодняшние изменения показали, что 
наши просьбы были учтены. В первую очередь, это 
решение злободневных вопросов благоустройства 
парка «Молодежный» и бульвара в сквере «Друж-
ба». Слишком много усилий было приложено для 
того, чтобы начать такие масштабные проекты, 
и бросать их недоделанными из-за проблем с под-
рядчиком недопустимо. Искренне рад, что вновь 
начнет работу лагерь «Пилигрим», вынужденно 
закрытый из-за пандемии: он был настоящей изю-
минкой летнего детского отдыха и теперь снова 
в строю. Безусловно, хорошей новостью является 
предстоящее начало капремонта школы № 9, ко-
торого мы давно ждали – по просьбе муниципали-
тета финансирование передвинули с 2026 года на 
2025-й. Конечно, ребятам и педагогам придется 
временно переселиться в другие учебные учреж-
дения, зато мы получим обновленную школу, как 
и новый детский сад «Лесовичок». Также были пе-
рераспределены средства на благоустройство, 
включая приведение в порядок памятников и со-
держание кладбищ. Необходимо следить, чтобы 
каждый руб ль был потрачен с толком, а жители 
увидели конкретные результаты. Могу заверить, 
что нынешние изменения в городской бюджет не 
последние в наступившем году. Уверен, вместе 
с регионом мы сумеем найти дополнительные 
средства на решение самых злободневных про-
блем Волгодонска.

Сергей ЛАДАНОВ отчитался о том, как работала Дума Волгодонска

Год новых решений 
и перспектив
Н а заседании городской Думы спикер Сергей Ладанов 

представил отчет о своей работе за прошлый год.  
Это последний его отчет в качестве председателя 
Думы – главы города: после выборов депутатов 

нового созыва в сентябре вступит в силу новая 
редакция Устава Волгодонска с разделением 
полномочий. С этого момента глава города будет 
возглавлять местную администрацию, а председатель 
Думы – орган представительной власти.

По инициативе Обществен-
ной палаты и при поддержке го-
родской Думы были проведены 
круглые столы по актуальным 
проблемам – дефицита медицин-
ских кадров и формированию 
тарифов на тепловую энергию. 
В обсуждении приняли участие 
депутаты Законодательного Со-
брания Ростовской области, ру-
ководитель региональной служ-
бы по тарифам, представители 
министерства здравоохранения 
Дона. И есть положительные 
решения. На 2025 год тарифы 
на теплоэнергию для абонен-
тов ТЭЦ-1 удалось снизить на  
42 процента. А врачам, фельд-
шерам и водителям «Скорой по-
мощи» установлена ежемесяч-
ная доплата к заработной плате.

По словам председателя 
Думы, еще одной серьезной про-
блемой в Волгодонске остается 
повышение эксплуатационной 
надежности домов. Федераль-
ная программа завершилась, 
а многоэтажки, которые остро 
нуждаются в ПЭН, остались. Ситу-
ация осложняется тем, что часть 
работ не относится к капитально-
му ремонту и требует огромных 
финансовых вливаний, которые 
непосильны и для местного бюд-
жета, и для собственников жилья. 
Начало работы положено – на-
родные избранники совместно 
с депутатом Государственной 
Думы Виктором Дерябкиным 
осудили проблему на заседании 
рабочей группы и направили 
обращения с просьбой возобно-
вить финансирование из феде-
рального и областного бюджетов  
«ПЭНовским» домам нашего го-
рода.

Работа в округах, 
наказы жителей

Помимо заседаний комиссий 
и Думы, основной для депутатов 
была и остается работа в окру-
гах. В минувшем году парла-
ментарии провели 673 приема 
по личным вопросам, 238 встреч 
с избирателями и трудовыми 
коллективами, в депутатские 
приемные с предложениями, 
заявлениями и жалобами об-
ратились 1059 избирателей. 
Большинство вопросов касались 
проблем ЖКХ, благоустройства 

дворов, работы учреждений со-
циальной сферы.

Несмотря на то, что 
в 2024 году объем финансиро-
вания, которое направляется из 
бюджета каждому депутату на 
выполнение наказов жителей, 
составило всего 12,5 миллиона 
руб лей, удалось решить немало 
вопросов. Было отремонтиро-
вано 4307 квадратных метров 
внутриквартальных проездов, 
оборудовано три парковки, 
установлено 45 малых архи-
тектурных форм. Среди других 
решенных проблем – обрезка 
деревьев, благоустройство дво-
ров, установка внутрикварталь-
ного освещения, ремонт спор-
тивных площадок, приобретение 
оборудования для школ, детских 
садов, библиотек.

В округах активно кипит 
работа – проводятся субботни-
ки, спортивные и культурные 
мероприятия, торжественные 
регистрации семейных пар- 
юбиляров, различные акции. 
В общей сложности в микрорай-
онах действуют более 40 клубов 
и кружков, а также 81 оздоро-
вительная группа. Праздничные 
мероприятия в округах всегда 
проходят ярко и собирают мно-
жество жителей всех возрастов.

Поддержка бойцов  
и их семей

Как отметил Сергей Ладанов, 
особая тема сегодня – поддерж-
ка участников спецоперации. 
В депутатских приемных работа-
ют пункты сбора гуманитарной 
помощи для бойцов СВО и фор-
мируются посылки на фронт. 
Неравнодушные жители объе-
динились в волонтерские груп-
пы – они плетут маскировочные 
сети, отливают окопные свечи, 
вяжут носки, шьют теплые стель-
ки и мягкие носилки.

Волонтерские центры города 
помогают военному госпиталю 
Ростова. А в августе был ор-
ганизован сбор гуманитарной 
помощи для жителей Курской 
области. В приграничье было 
отправлено около 12 тонн 
предметов первой необходи-
мости: продукты, детское пита-
ние, одежда, одеяла и подушки, 
памперсы, средства личной ги-

гиены. В канун Дня защитника 
Отечества и 8 Марта чествовали 
матерей и жен бойцов, а на Но-
вый год при поддержке сотруд-
ников предприятий Росатома 
была проведена акция «Елка 
желаний» – подарки получили 
339 детей участников СВО.

Отдельно спикер остано-
вился на том, что в 2024 году 
Дума учредила Почетный знак 
Волгодонска «Семейная до-
блесть», и его уже получили две 
семьи – Гункевич и Бильченко. 
Школе № 18 было присвоено 
имя Героя России Александра 
Антонова (уже в нынешнем 
году по решению Думы на ней 
была установлена мемориальная 
доска). А главному врачу поли-
клиники № 3 Виктору Дорохову 
и скульптору Егору Дердиящен-
ко присвоили звание «Почетный 
гражданин Волгодонска».

Отчет о результатах рабо-
ты председателя Думы депу-
таты единогласно признали 
удовлетворительным (оцен-
ки всего две). Сергей Лада-
нов напомнил, что 2025 год 
завершающий для седьмого 
созыва представительного 
органа, в сентябре состоят-
ся выборы восьмого созыва. 
В это же время волгодонцам 
предстоит участвовать в вы-
борах губернатора Ростовской 
области. И еще нынешний 
год дважды юбилейный – мы 
отметим 80-летие Великой 
Победы и 75-летие родного 
города. Поэтому в округах 
нужно провести достойные 
праздничные мероприятия.

Среди задач на этот год 
Сергей Николаевич назвал 
работу в микрорайонах по 
освоению «депутатских» 
средств – теперь выделе-
но по миллиону руб лей 
каждому парламентарию. 
Продолжать поддерживать 
участников СВО, ветеранов 
боевых действий и их семей. 
И работать над городскими 
проблемами – ремонт дорог, 
школ, детских садов, благо-
устройство территорий, по-
вышение эксплуатационной 
надежности и капремонт до-
мов, обращение с отходами.


